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ATA DA AUDIENCIA PUBLICA DE PRESTAGAO DE CONTAS 
DA SECRETARIA DA SAUDE, DO 3° QUADRIMESTRE DE 2023, 
REALIZADA EM 04 DE MARGO DE 2024. 

Aos quatro (04) dias do més de margo de 2024, no Plenario da Camara Municipal do 
Jaboatdo dos Guararapes, as nove horas, e quarenta e quatro minutos (09:44hs), sob a 
Presidéncia do Vereador Adeildo Pereira Lins, e com a presenga dos seguintes 
Vereadores: Carlos Alberto Bezerra, Charles Darks Rodrigues de Aguiar, Enéias 
Marcelo Firmino da Silva, Erilson Batista da Silva, Eurico da Silva Moura, Jeane 

Gomes da Silva Candido, José Alfredo Soares Filho, José Belarmino Sousa, José 

Fernando Batista dos Santos, José Givaldo Ribeiro, José Leonardo Diniz, Josué da 

Silva, Josué Maurino do Carmo, Manoel de Moura Filho, Manoel Pereira da Costa 

Junior, Marcio Henrique de Oliveira Silva, Marlus de Araljo Costa, Melquezedeque 
Lima de Almeida, Sandro Raimundo de Andrade e Wanderley Rocha da Silva. E em 

nome de Deus, aberta esta Audiéncia Publica, para apresenta¢do do Relatdrio Detalhado 
Quadrimestral da Salde, referente ao terceiro Quadrimestre de 2023. E como de costume 

nessa Casa, antes de qualquer Solenidade, em questao de respeito, todos de pé, para rezar 
a Oragdo do Pai Nosso. Em seguida, o Senhor Presidente saida a todos, e convida para 
compor a Mesa, a Secretaria da Salde, do Municipio de Jaboatdo dos Guararapes, a 

Doutora Zelma Pessoa, que ird agora fazer os devidos esclarecimentos do terceiro 
Quadrimestre de 2023. Ela sauda a todos, e agradece a presenca de todos os presentes, diz 
que mais uma vez esta aqui, para apresentar o 3° Quadrimestre de 2023, destacando que 
alguns dados s@o de agosto a novembro, porque dezembro ainda ndo tinha sido 
processado, e 0 que ja tinha sido processado ja esta aqui. A apresentag@o da Equipe, diz 
que ouve uma modificagdo na Superintendéncia do SUS, Carolina Moraes saiu, e entrou 
Nilton Carvalho em seu lugar, o Superintendente Administrativo Financeiro Rogério Aguiar 
foi para a Chefia de Gabinete, e assume Breno Simdes. As Despesas Totais com a Agdes 
de Servigos Publicos de Salde, e sempre comparando o resumo do Quadrimestre de 2022, 
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ou seja do ano anterior com a ano em que estamos trabalhando, entao se vé um aumento 
de quase 5% (cinco por cento) nas aplicagdes dos Recursos Proprios na Salde, totalizando 
em 2023 no (ltimo Quadrimestre, R$414.412.000,00 (quatrocentos e quatorze milhdes, 

quatrocentos e doze mil reais). Em relagdo a execugdo ao Recurso Proprio, se vé 
comparando a 2022, um indice de 16,52% (dezesseis virgula cinquenta e dois por cento), 
em aplicagdo de Recurso Proprio na Salde, sempre trazemos a lamina mostrando a grande 
maioria dos nossos Recursos Humanos, da nossa Equipe de Saide que é de Efetivos, o que 
nos traz uma longevidade e sustentabilidade, para as Agdes Poliicas de Salde, temos 
quase 3.000 (trés mil) Servidores, o quantitativo até maior que os Municipios do Estado de 
Pernambuco. Temos o total de 187 (cento e oitenta e sete) Estabelecimentos, de acordo 
com o tipo de Gestdo principal e valores, referente a Produgio no pelo SUS e Tesouro, 
trouxemos essa lamina que antes nao traziamos, e que agora vamos sempre trazer, pelos 
questionamentos de n3o estd pagando ao Prestador, de ndo esté realizando o Servigo, 
porque a Secretaria ndo repassou. Temos um valor referente mais que R$29.000.000,00 
(vinte nove milhdes de Reais) pagos a Prestadores, apenas no Ultimo Quadrimestre. Vemos 
o Centro Santo Expedito zerado, porque o Contrato foi finalizado, ¢ de aplicagdo SUS e 
Tesouro para Prestagdo de Servico de Saude, mais de R$29.000.000,00 (vinte e nove 
milhdes de reais), s6 no Ultimo Quadrimestre. Na Assisténcia Farmacéutica, se observa o 
ano de 2022 com o ano de 2023, uma distribui¢do aumentadas em nimero de Medicamento 
de quase R$18.000,00 (dezoito mil reais) em 2022, para mais de R$21.000.000,00 (vinte e 
um milhdes de reais) em 2023, quase o dobro que foi gasto em 2022, na compra de 
Medicamentos para as Policlinicas, Unidades de Salde, Urgéncia, Emergéncia, Suplemento 
Alimentar, foi aumentado de R$3.000.000,00 (trés milhdes de reais) para R$4.400.000,00 
(quatro milhdes e quatrocentos mil reais), o investimento em Medicamentos no 3° 
Quadrimestre. Na Assisténcia Farmacéutica, o Estado na quest8o de Aquisigao de Insulina, 
Insumos para Diabéticos, finalmente entrou com algum Recurso no (ltimo Quadrimestre de 
2023, que sempre era zerado, era sé investimento do Governo Federal e Municipal, e foi 

ampliado o investimento na &rea de Diabetes, o investimento passou para mais de 
R$1.600.000,00 (um milh&o e seiscentos mil reais) no Quadrimestre de 2023. Foram gasto 
cerca de R$335.000,00 (trezentos e trinta e cinco mil reais) adquirindo Medicamentos que 
sdo padronizados no Municipio, mas ndo constam no Codigo Nacional de Assisténcia 
Farmacéutica, Jaboatdo investe mais de R$300.000,00 (trezentos mil reais) em 
Medicamentos que ele padronizou no Municipio, embora ndo conste no Cédigo Brasileiro de 
Assisténcia Farmacéutica. No Projeto Remédio em Casa, mais de 1.300 {um mil e frezentos) 
Usuarios, receberam medicamentos nesse Quadrimestre. Temos um Cadastro de 1.394 (um 
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mil trezentos e noventa e quatro) Usuarios, entre eles 325 (trezentos e vinte cinco) Usuarios 
de Insulinos dependentes, nem todos recebem Remédio em Casa, o perfil desse Programa, 
sao Usuarios com comprometimento de mobilidade, que sejam acamados e domiciliados, e 
que sejam cadastrados numa Unidade de Salde da Familia, hoje temos 1.396 (um mil, 

trezentos e noventa e seis) Usudrios cadastrados. Trazemos uma evolugdo no 
abastecimento de Medicamentos, onde saimos de uma situagdo muito complicada em 2022 
e inicio de 2023, termina o0 ano com uma redugao importante, apenas 19% (dezenove por 
cento) de dificuldades, e um aumento cerca de 81% (oitenta e um por cento) na evolugzo do 
abastecimento de Medicamentos, mostra o azul que significa o0 estoque na CAF, mais de um 
més de Medicagdo, evolugdo de abastecimento de MMH, teve muitas dificuldades por 
questdo de Mercado, mas foi conseguido ampliar a partir de uma situagdo de Déficit la atras, 
para uma de Superavit em torno de 54% (cinquenta e quatro por cento). Na Educagéo e 
Salde, temos uma parceria importante no Quadrimestre Municipio, com 13 (treze) 
Instituicdes de Ensino, mais de 900 (novecentos) Estudantes em Estagios Curricular, os 
Estagiarios Curriculares temos um investimento de quase R$270.000,00 (duzentos e setenta 
mil reais), para ajudar a implementar A¢es qualificadas no Municipio. As Auditorias, temos 
uma Auditoria do componente Municipal, existe Auditoria programada e planejada, e 
Auditoria para demanda, quando se recebe alguma denuncia, ndo ouve visita técnica na 
Clinica de Olhos de Jaboatdo, temos no Centro de Apoio de Portadores de Necessidades 
Especiais, 0 CAE que se encontra em andamento. Tem 03 (trés) Unidades no Quadrimestre 
em Conservagéo Predial, Centro de Parto normal e a USF Eduardo Menezes, 03 (trés) 
Unidades em Construgdo em andamento, Marcos Freire, Laboratério Municipal e a 
Maternidade, em relagéo a essas 03 (trés) Unidades que estdo em construgéo, e demonstra 
o status de cada uma delas. A Policlinica Marcos Freire, teve um problema com a Empresa 
que pediu o destrato, temos em torno de 60% (sessenta por cento) da obra realizada, mas 
teve que pedir prorrogagao junto ao Governo Federal, que haja a finalizagdo da obra, e esta 
no encaminhamento, de um novo Processo Licitatério para finalizar. Na Maternidade Rita 
Barradas, temos 30% (trinta por cento) de obra realizada, o Contrato foi renovado com a 
Empresa Agil, tem previsdo de conclusgo até agosto desse ano, o valor é em torno de 
R$5.000.000,00 (cinco milhdes de reais). A construgdo do Laboratério Principal, vai ser o 
funcionamento 24 (vinte quatro) horas, estéd 58% (cinquenta e oito por cento) pronto, mas 
lembrando que esses nimeros foram do Quadrimestre e hoje j& tem outros percentuais, e 
com previsao entrega em julho de 2024, e é com recurso proprio, e tem o repasse também 
da Caixa Econdmica Federal, e do Ministerio da Salde, o valor fotal da obra, em torno de 
R$1.800.000,00 (um milhao e oitocentos reais). As Politicas Estratégicas, vimos com uma 
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Integragd@o importante com o Ministério Publico, as visitas as Instituigdes de Idosos, 
trabalhamos muito na questdo da Prevencdo da terceira idade, com atividade fisica e 

capacitagéo, as responsaveis pela Instituicdo de longa permanéncia, através da Vigilancia 
Sanitaria, € uma Agao feita rotineiramente de forma sistematica, para que nao venha a ter 
dissabores, quanto a visitas a essas Unidades. A Programag&o de Salde na Escola foi feita 
a 5 (quinta) Edi¢Zo do Projeto o Ceopinho, que trabalha cuidando da Vis&o do Estudante da 
Rede Municipal foram avaliados cerca de 150 (cento e cinquenta) Estudantes identificados 
com a necessidade de avaliagdo mais aprofundada, e desses 42 (quarenta e dois) 
Estudantes receberam oculos nesse Projeto. O Projeto Conviver Mais, vai com mais de 700 
(setecentos) pessoas cadastradas, com varias atividades Tematicas. Na Salde da Mulher, o 
alcance do indicador que néo era alcangado a 7 (sete) anos, no 3° (terceiro) Quadrimestre, 
teve mais de 7.800 (sete mil e oitocentos) Exames de Citologia, e desses mais de 6.000 
(seis mil) na faxetaria prioritaria, onde se tem o maior numero de Céncer de colo de Utero, 
foi alcangado o indicador nacional, foi realizado mais de 2.000 (dois mil) Exames de 
Mamografia, isso s6 na parte movel, e mais de 2.700 (dois mil e setecentos) nas Clinicas 
fixas, de 4.700 (quatro mil e setecentos) Exames também alcangando o indicador de 
cobertura para a faxetaria prioritaria dos 50 (cinquenta) aos 69 (sessenta e nove) anos. A 
Campanha de insergao do DIU — Dispositivo Intrauterino, tinha saido numa Campanha de 
sensibilizagdo da Populag&o, quando vocé se sensibiliza a demanda cresce, e sentimos 
necessidade de fazer parceria com algumas Unidades, Instituicbes como a Angelus do 
COREN que é o Conselho de Enfermagem, com a prépria AFIA, para fazer Cursos de 
Treinamento de insergéo de DIU, a primeira Campanha foi em 16 de dezembro onde ja foi 
feito 50 (cinquenta) Atendimentos. Na Ateng&o do Atendimento Psicossocial, que é uma 
demanda crescente no Municipio desde a Pandemia, foi feito mais de 8.200 (oito mil e 
duzentos) Atendimentos na Atengéo Psicossocial, esses dados s&o a partir dos Sistemas 
Oficiais do Ministério da Saude, ndo séo a partir dos dados da Secretaria do Municipio, 
todos séo dos Sistemas Oficiais de livre consulta. A Saude Mental Capsolar, em varias 
agbes e cuidados, saindo do Caps e indo para o Centro de Reabilitagao, se destaca com 
orgulho, nosso Prémio que foi em outubro em Washinton, uma premiag&o internacional, 
devido a uma ag&o que intertorialidade de iniquidade com a populagZo de rua. Em relagdo a 
produgdo da Atengao Basica, apesar de Jaboat&o, ter em torno de 61% (sessenta e um por 
cento) de cobertura de Saide da Familia, tem quase 40% (quarenta por cento) da 
populagdo ainda sem a cobertura da estratégia, o esforgo vem aumentando esse 
atendimento, em 54% (cinquenta e quatro por cento) comparado ao ano de 2022, e 117.777 
(cento e dezessete mil, setecentos e setenta e sete) Atendimentos na Atengéo Primaria da 
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Estratégia da Saude Bésica da Familia, e mais de 1.200 (um mil e duzentos) Atendimentos 
da Equipe Multiprofissional. A Produgao da Vacina da Covid se destaca no Quadrimestre, no 
total de 13.000 (treze mil) doses, agora com a sazonalidade de doenga respiratéria, toda 
populagdo seja ciente das ofertas de Vacina da Covid, como também da Influenza, e a 
Campanha foi antecipada agora para o final de margo, e inicio de abril. A Saide Bucal que é 
outra demanda importante. Tem 88 (oitenta e oito) Equipes na Ateng&o Primaria, 9 (nove) 
Unidade Basica Tradicional, 2 (duas) Unidades Mével com 3 (trés) Consultérios. S6 na 
Saude Estratégica da Familia, foi mais de 17.000 (dezessete mil) Atendimentos, na Unidade 
Movel mais de 13.000 (treze mil) Atendimentos, na UBT foi 7.000 (sete mil), e somando da 
quase 38.000 (trinta e oito mil) Atendimentos de Saude Bucal, s6 na Atengdo Bésica, por 
tipo de Atendimento, e discriminado, foram as Consultas, € os Atendimentos realizados. Em 
relagdo as Policlinicas, teve um total de 67.000 (sessenta e sete mil) Consultas 
Especializadas s6 em agosto a novembro, porque dezembro ainda n&o foi copilado. Sobre 
os Exames Especializados, quase 720.000 (setecentos e vinte mil) Exames foram realizados 
no Quadrimestre, e ja tem os de setembro a dezembro, quando se observa o que foi 
regulado, e o que foi confirmado na Rede Prépria, foi regulado 80.000 (oitenta mil) 
Procedimentos, e foi confirmado, ou seja, as pessoas foram ao procedimento 48.000 
(quarenta e oito mil) pessoas, existe uma falta muito grande, e esta sendo aprimorado esse 
Sistema de Comunicag&o. No Apoio de Diagnéstico, mais de 38.500 (trinta e oito mil, e 
quinhentos) Atendimentos na Cirurgia Buco Maxilo, e na Atengdo Especializada, ¢ na 
Reabilitagao, mais de 102.000 (cento e dois mil) Atendimentos. Na Consulta e Atendimento, 
a Cirurgia, uma quantidade importante de Consultas Oftalmolégica, Reabilitagéo 
oftalmologica, acompanhamento de Pacientes em Reabilitagdo tudo na parte de Salide 
Ocular. Se destaca Jaboatdo sendo o segundo Executor de Cirurgia Oftalmolégica do 
Estado de Pernambuco, sé ficamos atras de Recife por ter uma Rede maior que a nossa, 

sdo realizadas mais de 4.200 (quatro mil e duzentos) Cirurgias Oftalmolégica, de setembro a 
dezembro, 4.500 (quatro mil e quinhentos) Cirurgias realizadas em ambiente hospitalar, mais 
de 2.900 (dois mil e novecentos) Cirurgias Eletivas. A Redugdo do tempo de espera pela 
Cirurgia de 17 (dezessete) meses, que estava nos pds Pandemia, foi reduzido para 7 (sete) 
meses de espera. Foi realizada 14.000 (quatorze mil) Cirurgias em 2023 em Oftalmologia, 0 
que fez zerar a fila de 2022, do primeiro semestre de 2023, significa Catarata, Pterigio que 
tira a carnosidade dos Olhos. Agora esta sendo feito as Cirurgias de Pacientes que se 
inscreveram dentro do proprio més, isso nunca tinha acontecido aqui em Jaboatéo, e vai 
conseguir até o fim de 2023, zerar essa fila. Destacando um Procedimento que quase 
nenhum Municipio faz, o tratamento de Varizes por Aplicagdo de Espuma, mais de 1.700 
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(um mil e setecentos) procedimentos, e 863 (oitocentos e sessenta e trés) Procedimentos 
Obstétricos, destes 760 (setecentos e sessenta) Partos realizados dentro do Municipio, s6 
no ultimo Quadrimestre, 75% (setenta e cinco por cento) das Pessoas que pariram em 
Jaboatdo, eram Municipes de Jaboatdo. A servico da Rede Prépria e Assistencial 
Contratada, mais de 7.300 (sete mil e trezentos) Internagdes no Municipio, aqui tem sim 
Assisténcia Hospitalar em UTI tem 100 (cem) leitos, teve uma quantidade de 816 (oitocentos 
e dezesseis) pessoas internadas em UTI, e dessas quase 22% (vinte e dois por cento) eram 
aqui de Jaboatdo. A Regulagdo de leito UTI, é feita pelo Estado de Pernambuco, é uma 
Regulagéo centralizada na Central de leitos. Oferta e Produgéo na Rede Assistencial, 105 
(cento e cinco) Unidades Interfaciadas, que o Médico, o Enfermeiro possa visualizar o 
Exame na tela do computador. A média de resultados que antes durava de 15 (quinze) a 30 
(trinta) dias, e hoje é entre em 72 (setenta e duas) horas, e 0 Municipio pode ter acesso ao 
De Olho no Exame, na palma da m&o, no celular em qualquer lugar. Houve um aumento na 
produgédo no Laboratédrio de 19% (dezenove por cento) do nimero de Exames realizados, no 
ultimo Quadrimestre. Sobre a Salde Bucal Especializada no CEO - Centro Especializado 
Odontolégico, teve um aumento de 5.900 (cinco mil e novecentos) para 6.700 (seis mil e 
setecentos) Procedimentos Especializados. Na UPA Sotave, que é Municipal, mais de 1.200 
(um mil e duzentos) Atendimentos de Odontologia, que ¢ realizado e segunda-feira a sexta- 
feira, de 7 (sete) horas da manhd, atée as 19 (dezenove) horas da noite. O Centro de 
Reabilitaggo, mais de 17.000 (dezessete mil) Procedimentos no dltimo Quadrimestre, no 
SAD que é Setor de Atengéo Domiciliar, € um servigo qualificado que temos no Municipio, 
no final de dezembro tinha 403 (quatrocentos e trés) familias beneficiadas, temos 420 
(quatrocentos e vinte) leitos de Aten¢éo Domiciliar, somos o segundo Estado, sé perdemos 
para Recife. O Programa Cuida bem, que é o Transporte Social, temos 583 (quinhentos e 
oitenta e trés) Pacientes Cadastrados e discriminados aqui nas vérias Sessbes de 
Hemodidlise e Quimioterapia, com as Vans que temos 06 (seis) delas adaptadas para 
Pessoas com Deficiéncia, com Plataformas, toda Frota recuperada renovada. O SAMUR de 
Jaboatéo teve mais de 3.000 (trés mil) Atendimentos. Pede ajuda de todos em relagéo a 
orientagdo a populagédo, porque o SAMUR néo auto se regula, a ambulancia do SAMUR de 
Jaboatdo nédo sai porque a Secretéria ou o Prefeito pediu, ela atende e sé sai se for 
chamada pela Central de Regulagdo Metropolitana, diz que néo te governabilidade local 
sobre as Ambulancias do SAMUR, é importante que se diga para tirar todas as duvidas. 
Pode ser verificada em tela, pode fazer alguma mog&o junto a Central, mas a Regulag&o, a 
governabilidade é da Central de Recife. Sobre a UPA de Sotave, teve mais de 58.000 
(cinquenta e oito mil) Procedimentos realizados, de Consultas e Diagnésticos. A Vigilancia 
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Epidemiologica, teve mais de 3.000 (trés mil) Testes para Sffilis, HIV, Hepatite, os casos de 
arbovirose tem uma Campanha importante no Brasil, no ultimo Quadrimestre, teve 407 

(quatrocentos e vinte sete) Notificages, e 50 (cinquenta) casos notificados e confirmados 
para Dengue, 13 (tfreze) casos confirmados de Chicungunha, e 01 (um) caso de Zica, e 08 
(oito) casos confirmados de Esquistossomose, devidamente tratados, pois tem tratamento 
gratuito. O controle da arbovirose teve 92% (noventa e dois por cento) de visitagdio em 
setembro e outubro, e 88,8% (oitenta e oito, virgula oito por cento), lembrando que o 
Ministério coloca como indicador 80% (oitenta por cento). Foi distribuido Capas de Protegéo, 
e Atividades Educativas nas Escolas. Sobre Desratizagdo teve 4.200 (quatro mil e 
duzentos), e mais de 456 (quatrocentos e cinquenta e seis) Desinsetizages, e na 
Campanha Anti Rabica, foi realizado em outubro e novembro de 2023, mais de 61.700 
(sessenta e um mil e setecentos) Animais vacinados para a Raiva. Sobre a Vigilancia 
Sanitaria, todos os indicadores aumentados, VisitagBes, Inspe¢des, temos uma Vigiléncia 
Sanitaria, Epidemiolégica € Ambiental ativas em Jaboatéo, e pede a todos nessa grande 
Campanha, pois o Brasil esta numa grande Epidemia, a maior de todos os tempos, com 
relagdo a Dengue, geralmente o pico de Arbovirose é no final de margo e inicio de abril, nos 
dois primeiros meses de 2024, ja foram mais de um milhao de casos modificados de Dengue 
no Pais, e Pernambuco vem com aumento de casos, e ja tem um aumento de notificages 
no nosso Municipio. E o combate a Dengue depende de todos nés, foi feita uma grande 
Campanha no sabado passado, e teve 15 (quinze) recusas, pede ajuda a tedos os 
Vereadores em suas Comunidades sobre isso, e agradece. Com a palavra o Vereador 

Enéias Marcelo Firmino da Silva. Salda a todos os presentes, e pergunta a Secretaria de 
Salde, sobre a situagdo da Farmacia, sobre a falta de Remédio, e se existe um controle 
sobre isso. Sobre a Dengue, pergunta quantos Carros da Fumagé que existe, e se tem a 
possibilidade de ter mais Carros. Sabe que essa paste é dificil, mas precisa saber para dar 
respostas a populagéo. A Secretaria de Sadde responde que essa questéo da Dengue, é 
em todo Brasil, ndo é s6 aqui em Jaboat&o, mas existe o esfor¢o de toda Equipe, junto com 
todos vocés, vendo a Salide avangar, e esses numeros nZo séo inventados, e esta para 

Consulta Publica, e aberto no Sistema do Ministério da Saude, e a cada Quadrimestre, que 

se faz o comparativo, se oferece mais servigos, no ultimo Quadrimestre foi dobrado para 
R$4.000.000,00 (quatro milhdes de reais), s6 de medicamentos nas Policlinicas, e fala que 
como o Vereador falou de forma sensata, existe Medicamentos que saem mais que outros, 
e esta tendo agora um trabalho mais extensivo, amarrado, nessa saida de Medicamentos, e 

da um exemplo, saiu em duas semanas, 10.000 (dez mil) pacotes de gazes, n&o tem 
Planejamento de Assisténcia Farmacéutica que dé conta disso, por isso estamos procurando 
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um monitoramento do controle na dispensagéo dessas Medicages. Hoje ¢ feito através de 
Planilhas do Excel para controlar essa saida, mas do ponto de vista mais tecnoldgico, veja 
se Jodo pegar num lugar um medicamento, ele ndo podera pegar em outro lugar, esse 
mesmo medicamento. As vezes tem a comunicagZo entre as Equipes, temos o controle a 
partir do Sistema da Farmacia Central (CAF), pelas Planilhas. A pessoa vai hoje pegar um 
Remédio especifico na Farmécia, e ndo tem, porque acabou ontem, e ainda néo deu tempo 
de repor porque ainda esta no tramite burocratico, entdo essa pessoa fala que ndo tem 
nenhum Remedio na Farmécia. Estd tendo uma Capacitagdo de bom atendimento, aos 
atendentes das Farmécias. Em relagdo ao Carro do Fumagé, na década de 90 (noventa) era 
muito popular, sé que ele utiliza inseticida que mata o mosquito, ele ja & adulto, mas nédo 
interfere na larva, que é dela que vai sair 0 mosquito adulto, essa inseticida, ndo mata sé o 
mosquito adulto, mata as plantas, faz que haja uma contaminagéo no solo, tem as pessoas 
alérgicas, entdo ele & usado em caso muito especifico. Aqui no Estado de Pernambuco, 
existe 2 (dois) Carros Fumagé na Secretaria do Estado, ndo ha mais aqueles Carros 
Fumagé que se via circulando toda semana. Quando existe quantitativo maior de foco em 
locais de abandono de Carros, de Pneus, os Agentes fazem o trabalho com aquelas bombas 
costais, porque elas dirigem os jatos, diminuindo a contaminagdo ambiental. Temos uma 
parceria com uma ONG, que recolhem Pneus todo més aqui em Jaboatdo. E o Carro 
Fumagé é colocado onde o Estado vé a sua necessidade. Fala que fazem um Boletim 
Epidemiolégicos semanal, essa foi a semana 8 (oito), os 2 (dois) primeiros meses, esse 
Boletim de cada Municipio, alimenta 01 (uma) Planilha Estadual. Fala ao Vereador que vai 
enviar a esta Casa, toda semana esse Boletim Epidemiologico, para que todos possam 
saber explicar tudo a populagdo. Com a palavra o Vereador José Belarmino Sousa. 
Cumprimenta a todos os presentes, e parabeniza o trabalho da Salde, que fazem 
esclarecendo todos os ‘pontos. Pergunta a Secretaria de Saiide, sobre a deficiéncia de 
Médicos, essa constancia de entra e sai deles, que sé tem um caminho indicado pelo 
Ministério Publico, que é Concurso Publico, para a entrada deles no quadro de trabalho da 
Salde, e existe outra forma mais rapida, que é a Selegéo Simplificada, e se tem alguma 
previsao para fazerem essa Selegdo Simplificada para trazer Médicos para os postos de 
Salde de Jaboatdo. A Secretaria de Saude responde que existe sim uma previsdo para o 
Concurso, esta sendo estudado pela Secretaria de Administragdao, com as Secretarias 
Afins, também sendo trabalhados essa discusséo do Concurso, como também da Selegéo 
Simplificada, ja foi feita 05 (cinco) Seleg¢do Simplificada e ainda continua com déficit, nas 
areas de Psiquiatria Infantil, Neuro Pediatra, e algumas especialidades, que via de regra, 
n&o vem enderego por conta dos salarios, na iniciativa privada, o rendimento é muito maior, 
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e vao buscando alternativas com relagéo a algumas Empresas que ofertam Telemedicina e 
algumas especialidades criticas, estdo tentando ampliar o leque de alternativas, para que 
tenha o maior nimero de especialistas. Na Atengéo Primaria, esta tranquilo em relaggo do 
ano passado, que tem o Programa Mais Medicos, e esta conseguindo manter o que tem 
cobertura, & que estd de férias ou de licenga médica, onde precisa fazer cobertura, mas 
todas as Equipes tém um determinado Profissional lotado nessas Equipes. Tem dificuldade 
nas especialidades de Ortopedia, Neuropediatria, Psiquiatria, sdo demandas crescentes, 
pelo envelhecimento da populagéo, e pos Pandemia, mas estdo trabalhando, ndo sé a 
Selegéo Simplificada junto a SAD, como também essas alternativas. Diz que nesse primeiro 
Quadrimestre, deve estar saindo outro Processo de Sele¢do. Com a palavra o Vereador 
Marlus de Aradjo Costa. Sauda a todos os presentes e diz que tem o respeito e reconhece 
o esfor¢o da Secretéria de Saude, em querer tirar a Salide de Jaboatédo do caocs, e do 
abandono em que se encontra, e sabe também de suas limitagbes, e o que precisamos e 
queremos fazer e ndo conseguimos colocar em pratica, diz que ndo pederia relatar tudo que 

vem vivendo com os Jaboatonenses, nessa questdo da Salde. Fala que recebeu um video 
de um Jaboatonense, madrugando na fila de espera para pegar uma ficha para atendimento, 
nas Carolinas, e isso acontece também no Dom Hélder, em Dois Carneiros, porque nada 
mudou, esse é um problema constante aqui em nossa Cidade. E pergunta & Secretaria que 
fez uma fiscalizaggo no Posto Novo Horizonte, ha mais de 01 (um) ano atras, e fez a 

denuncia ao Ministério Publico, que o Posto estava abandonado, sem atendimento, e 

suposto atraso com o pagamento do aluguel. Comegaram a reforma no Posto com o prazo 
dado para a entrega do Posto em junho de 2023, e essa resposta foi dada aqui no 
quadriénio, e estamos em margo de 2024, e o Posto ndo foi entregue, com atraso de 09 
(nove) meses, a popula¢do continua sem assisténcia, e isso foi matéria da Globo, as 
pessoas sendo atendida em containers, com distancia de mais de 01 (um) km, e quer saber 

se esse Posto de Salde vai ser ou ndo vai ser entregue. Pergunta também sobre os 02 
(dois) Consultérios Odontoldgicos que foram interditados pela CRO, e ndo ¢ a primeira vez 
que isso acontece, ja teve no Posto de Jardim Piedade, e recentemente no Carneiro Lins, o 

que a gestdo esta fazendo a respeito para melhorar a Salide Odontolégica do Municipio. 
Fala que foi convidado pela Diretoria, e fez uma visita ao Hospital Memorial Guararapes, e 
soube do débito que chega a R$8.000.000,00 (oito milhdes de reais), ouve uma resposta 
aqui para a Camara, dizendo que esse débito ndo chegava a isso, associamos isso a 
Maternidade, mais ao atendimento do SUS, as Cirurgias, Atendimentos, Consultas, essas 

foram as palavras da Diretoria, e que trouxe a esta Casa, s6 a verdade que escutou, por 

isso quer saber a realidade, pois o Hospital recebe Verbas da Unido do Estado, e do 
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Municipio, estd sendo sanado, essas cifras chegam a R$8.000.000,00 (oito milhdes de 
reais), e isso tudo estd sendo gravado, e chegara as Redes Sociais, e quer saber a 
realidade. E por ultimo fala que ficaram cientes de uma Audiéncia Piblica, no Ministério 
Publico, pela falta de Atendimentos as Criangas Autistas, e Doengas Especiais, aqui em 
Jaboatdo. E isso & um verdadeiro dano a essas Criangas que precisam de 
Neuropsicoldgicos, Fisioterapeutas, para aumentar o atendimento necessario a elas, e quer 
saber qual atitude a Secretaria de Salde vai tomar em relagdo a isso. A Secretéria de 
Saude, responde a primeira pergunta do Vereador, sobre as pessoas madrugar nas 
Unidades Bésicas, esta se fazendo um trabalho em todas as Regionais, as Equipes de 
Salde estdo indo discutir esse Processo de marcagdo, ndo ha necessidade de 
agendamento de madrugada, nas USF se vé que essa pratica sempre acontece, por mais 
que se converse por isso, se pede a ajuda de vocés, junto, junto as suas Comunidades a 
esse Processo, se vai a tarde nos Postos de Sadde, ndo tem ninguém, isso € um processo 
Cultural e Histdrico, que ja tem essa pratica, por isso estamos saindo para conversar, fazer 
reunides, ndo sG com as equipes, mas com a populagéo também, j4 foi feito esse trabalho 
varios Vereadores, para tratar dessas questdes, esse é um trabalho continuo para ver se 
acaba com essa pratica historica, e esse trabalho é feito mais nas Comunidades que vocés 
destacam aqui. Em relag&o ao Posto Novo Horizonte, de fato ouve um atraso, e feito através 
do COAPS - Contrato Organizado de Ag&o Publica de Servigo, que temos com algumas 
Faculdades, o maior Contrato &€ com a AFIA, que é a Faculdade de Medicina aqui de 
Jaboatdo, ela passou por uma mudanga no Quadro Administrativo, era Faculdade 
Tiradentes, mudou para AFIA, que € uma Faculdade Internacional, e com essa mudanga e 
de todo Grupo Condutor, ouve um atraso a todos os Processos Administrativos, para o novo 
Grupo, e eles precisaram fazer toda uma revis@o, ouve atrasos em aditivos, ndo temos 
Contrato com as Empresas que fazem as Reformas, quem tem esse Contrato é o Grupo, a 
Faculdade, a Institui¢io, ouve realmente um atraso, e final de ano com as férias coletivas da 

Construgéo Civil, e o retorno no inicio do ano, sempre estavamos cobrando a Diretora Geral 
da AFIA, de fato a obra tem uma celeridade maior, para que repasse, ndo & 0 nosso 
interesse que a populagéo se desloque para outro lugar, mas entre n&o assistir e deixar ser 
assistida a 1 (um) km dali, preferimos isso do que deixar sem atendimento, e além disso, 
tem Ag¢des nas Comunidades, o Salde mais Acesso, que muitos conhece como Mini 
Caravana, ele vai exatamente para as Comunidades, as descobertas pela Satde Familia, ou 
que estejam com algum dos Postos em reforma, o Posto Alto Sdo Sebastido esta la com a 
Equipe, e vai ser entregue, 0 atraso foi feito exatamente por essas questdes, e seréd uma 
Unidade com mais qualidade que se tinha antes, e nessa reforma esta sendo ampliada, e 

Av. Ariio Lins de Andrade, 739 - Piedade - Jaboatio dos Guararapes - PE. CEP 54310-640



Ata de Audiéncia Pablica 
Pagina 11 de 16 

CAMARA MUNICIPAL 
JABOATAO DOS GUARARAPES - PE 

C.G.C. 11.233.384/0001-09 
1* SECRETARIA 

terd um novo fluxo de entrega de Medicamentos. Em relagdo aos Consultorios 
Odontolégicos no Carneiro Lins, foi resolvido no mesmo dia, era uma obstrugéo no ducto do 
ar-condicionado, foi desobstruido e voltou tudo ao normal, temos um tramite junto ac CRO 
que precisa mandar um Oficio, e foi mandado e esta sendo aguardado. Fala da Unidade de 
Sucupira que o Vereador esqueceu de falar, la tambem foi resolvido, e a sexta-feira 
passada foi concluido o Processo de pintura, ndo pode ser feito antes por causa da chuva, e 
ja foi pedido a desinterdicdo dessa Unidade. No Memorial Guararapes, comegando pelo 
repasse do SUS, sdo Recursos Federais que caem na conta, e 0 Municipio repassa o 
numerador, ndo tem como atrasar o Recurso Federal. Desse Repasse para a Maternidade, 

houve um atraso no final de ano, fecha a questao Fiscal, e a abertura do ano Fiscal é dia 20 
de janeiro, entdo teve esse descompasso, e a propria Diretoria vem e faz essa conversa 
muito linear, ndo s6 com a Superintendente da Regulagéo, mas conosco, tém um dialogo 
muito aberto 14 no Memorial, foi apresentado todos os défices, os atrasos, o repasse que se 
deram por essas questdes Administrativas. E fala ao Vereador que quem mantém a 
Maternidade Guararapes, é o Governo Municipal, uma |IAH vale R$590,00 (quinhentos e 
noventa reais), o Municipio entra com R$2.200,00 (dois mil e duzentos reais), a IAH do 
Memorial ¢ uma das mais caras do Estado de Pernambuco, ela vale R$2.200,00 (dois mil e 
duzentos reais) cada uma autorizagao de internamento, cada Parto sai mais do que esse 
valor, quando o SUS Federal repassa R$590,00 (quinhentos e noventa reais), na verdade o 
Municipio de Jaboatdo, € que mantém, se perguntar se o Governo do Estado entra com 
alguma coisa, ndo entra, apesar que cerca de 40% (quarenta por cento) das pessoas que 
nascem aqui, sdo de outros Municipios, a Materidade, ela n&o é exclusiva de Jaboatéo por 
conta desse problema com o Estado, o proprio Ministério Publico fechou a Regulagdo para o 
Estado que n&o iria receber nenhum Municipe de nenhum outro Municipio, a ndo ser 
Jaboatdo, porque o Estado ndo entrava na participagao do financiamento de custeio. E uma 
Pauta do Ministério Publico, a Doutora Milena é que esta acompanhando tudo, Reunido 

com o Estado e conosco, o proprio Profissional Michel, que [a no Ministério Publico tem Atas 
para quem quiser verificar, colocou que o problema n3o é Jaboatdo, nds tinhamos um 
dialogo direto, e tinha uma facilidade de resolugao, e tinha débitos importantes, o Estado 
entra com a coparticipagdo de Financiamento Federal, de leitos de UTI, cuja Regulagéo & 
Estadual, eles entram com a coparticipagdo nisso, mas na Maternidade, eles ndo entram 
com nenhum Recurso. Diz ser Mesa Diretora do Conselho de Secretarios Municipais do 
Estado, vimos com a discussdo com o Ministério, de modificar essa forma de Financiamento, 

se consegue custear algo com R$590,00 (quinhentos e noventa reais) de ProdugZo. Vai 
passar como a Camara e os Vereadores solicitaram, a atualizag@o, se acharem assim 
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necessario. Responde ao Vereador Marlus de Aralljo Costa, sobre a estrutura do Centro de 
Parto Normal, quem fala Maternidade ndo € a Gestéo, ndo foi falado em nenhum momento 

Maternidade Rita Barradas, é o Centro de Parto Humanizado, pelo Hospital que se chama 
Rita Barradas, em respeito a histéria do nome daquela area, aquele equipamento que 
antigamente era Maternidade. A Maternidade est4 sendo construida, que na verdade, sera o 
primeiro Hospital da Mulher de Jaboatdo, vai ser oferecido ndo s Partos, como Cirurgias 
Ginecolégicas, vai ter uma ampliagdo do Olhar, com relaggo a Mulher, para as Regionais |, 
I, e Ill, a semelhanga que tem aqui, com o Convénio Memorial Guararapes, que néo oferece 
s Parto, oferece Cirurgia Ginecolégica também. Pretendem criar 02 (dois) Polos Obstétricos 
no Municipio, para diminuir o éxodo das Mulheres daquelas areas Regionais I, I, e lll, que 
n&o vem para cé para o Hospital Memorial Guararapes, onde temos 31 (trinta e um) Leitos 
Obstetricos, ofertados a populag&o de Jaboatdo, daria para cobrir bem nossos Partos, sem a 
Mulher precisar parir fora, mas aquela area se entende que historicamente eles ndo vém, 
entdo se estruturou o novo Processo naquele lado, para cobertura das Regionais |, Il e lll. O 
Centro de Parto Normal pera Hospitalar, ndo contenta um novo Modelo, 4 uma nova 
Modelagem do Parto, o Nascimento Instituido Nacionalmente, onde se tem ndo uma 
estrutura Hospitalar, tem uma estrutura Humanizada, e acolhimento a essas Mulheres, ela é 
a Protagonista do Parto Nascimento. Se vé em Modelos americanos, onde Mulheres parem 
da forma mais natural possivel, ndo cercada de questdo hospitalar, demanda uma 
retaguarda, porque o Parto é uma caixinha de surpresa, pode estar tudo certo no pré-natal, e 
de repente complicar, existe o perfil de Mulheres que vao para 13, a retaguarda fica sendo, 
se houve alguma distorcia, se complicou durante o trabalho de Parto, referencia-se para a 
Maternidade. Quando a Maternidade do Hospital da Mulher estiver pronta, no proprio 
corredor, se teve algum problema no trabalho de Parto, j& vai direto, ele fica sendo um 
Hospital de Parto Intra-hospitalar. Nesse momento ele é CPN Pério. Em relagdo a nédo 
presenga de Médico, exatamente é uma nova proposta do Parto Nascimento, ndo precisa a 
presenga do Obstetra, mas de Enfermeiras Qualificadas em Obstétricas, elas ndo s&o 
Parteiras, elas s&o Enfermeiras Obstétricas Qualificadas para a Assisténcia. Com relag¢éo ao 
Recém-nascido, tem um Pediatra que faz a reavaliagdo da Crianga, ap6s a recepgao, 
nasceu a noite vé&, se nasceu no dia anterior vé também, existe a retaguarda para 0 Recém- 
nascido. Com relagéo ao custo do Parto, primeiro ndo foi uma Selegdo Simplificada, é um 
termo de Cooperagéo Tecnica, onde o Municipio faz as questdes administrativas, no custeio 
da Maternidade, a Equipe Técnica da OS, faz a parte assistencial, entra com toda Equipe, 
toda parte educativa, em termo de colaborag&o. Esta sendo langada agora um novo Edital, 
para que de fato se faga 0 chamamento, no momento é um termo de Cooperagao Técnica. 
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O custeio do Parto, esse custeio vem se defendendo, para que seja o custeio de Parto em 
Hospital, quando se faz um custeio de Parto, ndo se custeia séi o leito aberto, precisa de 
Recepcao, Servicos Gerais, Luz, Agua, Informatica, e na verdade o que vem se discutindo 
com o Ministério da Saude, é o custeio de Centro de custo de leito aberto, é isso que 
Pernambuco vem no encontro de conselhos, e Secretario junto ao Governo Federal, néo 
cabe aqui a comparagdo que o Senhor Vereador quer fazer, o custo do Centro de Parto 
Normal, no Centro de Parto, o Parto Hospitalar ele tem normativas, e diretrizes 
estabelecidas pelo Governo Federal, paga pelo IRH, os R$590,00 (quinhentos e noventa 
reais), e nds complementamos, outros Municipios complementa, mas hoje Jaboatéo é quem 
melhor complementa isso, de verdade nao tem como comparar aqui. A questo de ndmeros 
de Parto, passa por uma sensibilizagdo, pela nova Modelagem, sobre a semelhanga dita 
agora, Centro de Parto sequer tem Médico, e ndo é para ter, e é essa concepgdo da 
populagao, que diz que n&o vai para um lugar onde ndo tem Médico, porque é uma nova 
Modelagem, um novo jeito de nascer, aqui em Jaboat&o, mais humanizado. Precisa ver os 
depoimentos das Mulheres quando saem de |4, comparando os outros filhos que tiveram em 
outro lugar. O maior indice de Cesariana que tivemos nos Hospitais, que vai de encontro, o 
que todas as Instituigdes fazem, e ndo tem como comparar Modelagem de Centro de Parto, 
com Modelagem de Hospital, com isso diz que no Guararapes, que n&o presta ateng&o no 
humanizado de forma alguma, é uma Modelagem pré estabelecida da Atengdo Hospitalar 
Obstetrica, é diferente do Centro de Parto Normal Humanizado, uma Mulher que faz 
Cesariana, n@o foi menos Humanizado, ela é cercada por muitos cuidados, mas a 
Modelagem, é proposta diferente, por isso nao tem como comparar. Se pergunta se o Parto 
Ceséria vai sair mais caro, nesse momento vai ser, porque ainda tem uma demanda muito 
aquém do que poderia ter, poderia ter mais de 150 (cento e cinquenta) Partos més, mas o 
que esta se fazendo, é a divulgagdo nas Unidades da Salde da Familia, conversando com 
as Estratégias, com as Equipes, trazendo as Gestantes do 3° trimestre, para conhecer a 
Unidade, fizemos uma implantagdo de DIU, que teve o objetivo, mostrar para a populagéo 
feminina, e suas familias, como era o nosso Parto, e eles quando chegavam 14, diziam que 
parecia um Hospital Particular. O respeito que queremos trazer, em questdo do Parto 
Nascimento, passa também pior quebras de paradigmas, e uma delas é Parto melhor 
assistido, exclusivamente se tiver Obstetra, e diz que & Médica, quer dizer que para um 
Parto Nascimento qualificado, ndo necessariamente, dependendo do Perfil da Gestante, vai 

precisar do Obstetra. E respondendo ao Vereador, diz que nasceram no (ltimo 
Quadrimestre, 53 (cinquenta e trés) Criangas, e o valor do Contrato est4 no Portal da 
Transparéncia. E sobre o atendimento as Criangas Autistas, vem sendo considerado uma 
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Epidemia Mundial, ndo s6 aqui em Jaboatdo, sobretudo pés Pandemia, ouve um aumento 
de Pacientes com Autismo, também néo é novidade em Jaboat3o, a dificuldade absurda de 
Neuropediatra, e Psiquiatra Infantil, e de Equipes de Suporte, como Terapeuta Ocupacional, 
Fonoaudidloga, Fisioterapeuta, que séo as Equipes de Manutenggo, e de Estimulos, essas 
Criangas entram como Criangas, e vao até Adultos, € um acompanhamento para a vida 
inteira, por isso existe um grande entrave, nos Sistemas de Reabilitagao, porque as Clinicas 
faciimente abre 2.000 (dois mil) vagas, e facilmente sao atingidas, porque ndo tem alta, mas 
temos sim um problema que € Estadual, e é Nacional. Essa discuss@o é entre Coordenagéo 
da Pessoa com Deficiéncia do Estado, e agora descobriu com a Sub Coordenago, é 

especifica do Autista, vejam como é importante esse problema, no Estado de Pernambuco, 
se criou uma Coordenagdo, que trata exclusivamente para o Autismo, mas Jaboatdo n&o 
consegue resolver isso sozinho, precisa criar Rede de Referéncia, precisa da unido de 
todos, entre Unido, Estado e Municipio, ndo tem como chegar aqui, e dizer que esse 
problema foi resolvido, a Contratagdo de Neuropediatra, abriu 04 (quatro) Selegdes 
Simplificadas, sem nenhuma Inscrigéo, foram feitos 04 (quatro) Selegdes para Psiquiatra 
Infantil, teve 02 (dois) Inscritos, e o Tribunal de Contas disse que um deles estava com 
excesso de vinculo, teve que se demitir, & complicado conseguir esses especialistas. Tem 
problema no atendimento, mas nao ficou parados, foi feita Capacitagdo em toda Rede de 
Ateng@o Basica, foi ampliada a qualificagdo de 60 (sessenta) profissionais, no Curso ABA, 
um Curso especifico, para cuidar do Autismo, para que o Grupo do NASF, que agora é 
ELUT, e possam acolher e tratar melhor, fizeram esse Curso em parceria com a AFIA, pelo 
COAPS, e estamos tentando ampliar de todas as formas, fazendo discussdo em 

Telemedicina, ampliagdo de Contrato com as Empresas Conveniadas, ECAINE e 
PERRONE, hoje temos 02 (dois) Neuropediatra, conveniada PERRONE, tem 01 (um) 
Psiquiatra trabalhando no ECAINE, e ampliou o Contrato, foi ampliada vagas de Reabilitagdo 
la em 2022 e 2023, tanto no ECAINE, quanto no PERRONE, estéo trabalhando as Equipes, 
com alternativas como NAT, Céo terapia, estamos ampliando o cuidado, ndo é facil, o 

desafio talvez seja maior do que todos, porque se frabalha com Especialista de Iniciativa 
Privada, j& existe problemas, quem tem Plano de Salde de Criangas com necessidade, 
também sabe que pode esperar até 08 (oito) meses para conseguir uma consulta pelo Plano 
de Saude, imagine uma Consulta quase R$1.000,00 (um mil reais), ele vai querer vim para 
ganhar de R$8.000,00 (oito mil reais) a R$9.000,00 (nove mil reais), mas o Municipio nao 
esta parado, vergonha no Ministério Publico, pede para o Vereador depois ver na gravagéo, 
de que um Auditor do Tribunal de |Contas chegou 14, e néo foi combinado, pois diz ndo 
saber nem quem ¢, e antes da fala da Clarice, ele disse que queria parabenizar Jaboatéo, 
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porque & um Municipio que n&o esta parado, nas discussdes do TEA, nem nas iniciativas e 
assisténcias para 0 TEA, diz que isso a deixou muito orgulhosa, porque um Auditor do 
Tribunal de Contas, ndo tem nada haver com a Secretaria de Saude, levou as experiéncias 
que Jaboat&o vem trabalhando em TEA, como referéncia para ele fazer Auditorias. Fala que 
Jaboatdo ndo esta fazendo tudo que podia fazer, mas também nZo estd parado. Quando se 
tras os nimeros, e mostra 0 avango, isso nao quer dizer que JaboatZo esta a mil maravilhas, 
mas toda a Equipe esta com vocés, e gostaria que todos se orgulhassem, pois isso ndo é 
feito s6 pela Equipe de Saude, nem s6 pela Gestdo, & por vocés, e quando criticam, 
apontam, a gente vai e escuta, problemas existem, o Brasil inteiro e o SUS, eternamente em 
construgdo, e ndo esquegam que foram 02 (dois) anos e meio de paralizagdo, fala que 
chegou aqui em agosto de 2019, ndo pode trabalhar em 2020, nem em 2021, por conta da 
Pandemia, retomamos sem nenhum plano Nacional de construgdo em 2022, sem nenhum 
acréscimo de Recurso, existe os problemas, se ja existia demanda reprimida, agora € que 
tem, na pos Pandemia, e que vocés se orgulhem do esforgo junto com a Gestéo, e a 
populagao, precisaria de 04 (quatro) Gestéo para melhorar, e consertar tudo, é historico a 
Rede de Saude, um déficit imenso, é sé andar pelo Municipio, que se vé o déficit historico 
que tivemos na Rede de Salde, e o quanto que avangamos, vai depender do olhar, mas 
temos numeros para mostrar 0 quanto avangou, e todos os dados que precisarem, esta no 
Portal da Transparéncia, e se ndo tiver, teremos o maior prazer em mostrar. E encerra 
agradecendo a todos pelas Emendas impositivas, que mandaram para a Secretaria de 
Salde, as avaliagbes dessas Emendas dessas Propostas, foram feitas pelas nossas 
Equipes, a Secretaria ndo estava diretamente vinculada, a esta analise, foi uma equipe 
Técnica, exatamente isenta na questao Gestora, para fazer a andlise ndo s6 na Secretaria 
de Saude, na Secretaria de Planejamento, existe Legislagdo Municipal, que fazem as 
Diretrizes aprovada por esta Casa, tudo que se pode conversar, com varios Vereadores, 
explicamos que ajustamos o que podia ajustar, o que fosse melhor aproveitado, de acordo 
com a Legislagdo vigente no Municipio, as dificuldades procuramos explicar, e diz que , e diz 
que cabe a ela por ser a Chefe dessa Pasta, a responsabilidade geral, e cada Emenda foi 
analisada com muito critério e cuidado, e com acompanhamento de um turno de Roberto 

Santos, para que pudéssemos fazer o didlogo mais facil, e transparente. Fala ao Vereador 
que vai repassar os valores que ele pediu. O Vereador Marlus de Araljo Costa - Fala a 
Secretaria de Saude, o que ela disse que ele verbalizou, que Jaboatdo passou vergonha, e 
acha que n&o falou, vai verificar na gravag&o. Agradece as suas palavras, & que sua maior 
preocupagdo que tem mais de 3.000 (trés) mil Criangas Autistas, que estdo em fila de 
espera, esperando atendimento em Jaboatdo. Diz que esse parlamento precisa elevar o 
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nivel de debate, e pede ao Senhor Presidente, para colocar ordem na Casa, e que deixa 
registrado que a Deputada Clarice Teles deixou R$1.000.000,00 (um milh&o de reais) para 
ajudar as Criangas com Autismo, e ao Hospital Memorial Guararapes a Deputada destinou 
R$3.000.000,00 (trés milhdes de reais) para ajudar. Agradece e encerra. Questdo de 
Ordem - Vereador Eneias Marcelo Firmino da Silva. Fala a Secretaria de Salde, que ela 
falou uma frase: Que depende do olhar, diz ser um absurdo perder tempo com o que o 
Vereador Marlus de Aratlljo Costa quis dizer, tudo que ele falou, é somente para ir as 
Redes Sociais, ele ndo enxerga além dele, é o olhar, ndo da para debater, ele néo coloca as 

respostas da Secretaria, s6 posta o que ele acha, levar as mentiras para o povo. Diz que 
sempre vai se posicionar para defender Jaboatdo. Diz que vai levar ac Ministério publico, o 
Diretor do Hospital, vai pedir uma Sindicancia para ele falar do repasse do GASE, quanto ele 
paga um Cirurgido Obstetra, que ndo admite levar para o povo, que 0 Nascimento de um 
Jaboatonense, seja palco, e ser motivo de lacragéo politica barata, enquanto estiver nesta 
Casa, ndo vai permitir que essa Tribuna, seja usada com mentiras e leviandade, que é 
Vereador hoje nesse Municipio, por revolta, por querer mudar ndo sé sua realidade, mas a 
realidade de seu préximo, desde que perdeu seu amigo com Leptospirose, por isso luta em 
sua Comunidade, para tirar ela da lama, e vai lutar sempre por seus ideais em que acredita, 
pela verdade e honestidade. E que fique registrado a sua indignag&o, agradece e encerra. O 
Senhor Presidente a presenga de todos, agradece a Secretaria de Saude, a Doutora Zelma 
Pessoa, que competentemente deu suas respostas, e agradece a toda Equipe da Salde de 
Jaboatao, pois sabemos de toda dificuldade, que & fazer esse papel, e muitas vezes sé, sem 
apoio da Unigo, e do SUS, entdo pedimos a Deus que continue abengoando a todos, 
agradece muito a presenga de todos, e diz que esta Casa é a Casa de debates mesmo, e 
estamos aqui para isso. E em nome de Deus, encerra esta Audiéncia Pablica. Jaboatéo dos 
foi Guararapes, 04 de margo de 2024 X.X. XXX XXX XX XXX XXX XXX XXX XXX XXX XXX, 
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